

A l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le sida, le mardi 1er décembre, l'ANRS, à travers les travaux du groupe « Indicateurs » de l'AC47, fait un état des lieux de l'épidémie de VIH en France, à l'aide des données produites par les agences de surveillance et les dispositifs de recherche, dans une première communication

.

Jusqu'en 2018 – derniers chiffres disponibles – l'épidémie de VIH tend à reculer en France, bien que des disparités persistent. Si la crise sanitaire liée à la Covid-19 semble avoir eu un impact modéré sur la prise en charge des personnes vivant avec le VIH déjà suivies, le dépistage a pâti du confinement et de la perturbation de l'activité des laboratoires.

De nombreuses expérimentations sont en cours pour tenter d'infléchir la transmission du VIH en France en adaptant les mesures de prévention combinée aux besoins des populations, notamment celles fragilisées par la crise sanitaire et sociale de 2020.

Dans une seconde communication, l'ANRS précise et actualise son engagement dans l'amélioration de la vie des personnes vivant avec le VIH, en soutenant notamment des projets de recherche d'allègement thérapeutique au Nord comme au Sud.

Certains de ces projets vont encore plus loin en explorant la piste de la rémission, comme c'est le cas de ceux du consortium RHIVIERA, dont deux essais cliniques seront lancés en 2021.